



Control de lectura

Manuel Alexis Albores López

Parcial II

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre grupo "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de octubre de 2023.

Manuel Alexis
26/09/23

Actividad 1

"MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA"

El diagnóstico de la salud poblacional es fundamental para la investigación en la salud pública ya que identifica las necesidades de la población y los recursos que se cuentan para poder resolver los problemas con los que se cuentan. Este diagnóstico esta o incluye tres ejes: 1: La necesidad de la población, los problemas sociales y de salud-enfermedad (mortalidad y morbilidad); 2: Los determinantes Sociales; 3: Los recursos y servicios; 4: Las fortalezas de la población.

Para efectuar el diagnóstico de salud poblacional existe dos perspectivas: una vinculada a los servicios de salud; otro la participación poblacional. Esta menciona tres tipos de diagnóstico de salud poblacional vistos desde el servicio de salud: administrativo, que va dirigido a las acciones de las instituciones; estratégico enfocado en el cambio e ideológico dirigido a la legitimación resultante entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad.

La salud de las poblaciones depende de la relación entre la humanidad y el ambiente físico y social. La salud pública integra los pensamientos como sistemas complejos y visión holística e interdisciplinaria. Label define al enfoque ecosistémico que existen fuertes vínculos entre los seres humanos, el ambiente biofísico y los aspectos socioeconómicos que se reflejan en la salud de las personas

Actividad 2

"FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD"

- Los determinantes de la salud -

Se denomina determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grandes grupos: • Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos. • Los de responsabilidad del sector de salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y son de promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinantes de la salud son: Aquellos relacionados con los estilos de vida, los llamados factores ambientales, los factores relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población, los relacionados con la atención sanitaria o sea los relacionados con los servicios de salud que se brindan a las poblaciones

- Determinantes económicos, sociales y políticos -
Los acontecimientos más trascendentes fueron: Los trabajos de un médico brillante y de reconocido prestigio por toda Europa, donde se desempeñó tanto médico asistencial, como profesor de las escuelas de medicina donde exponía el papel que deberían cumplir los estados para contribuir a la salud de las poblaciones. Estos acontecimientos ocurrieron en plena revolución industrial en

Actividad 3

"APS, PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD"

La promoción de la salud es el proceso que permite a las personas aumentar el control sobre su salud y mejorarlo. La primera conferencia internacional sobre promoción de la salud se celebró en Ottawa en 1986 y fue principalmente una respuesta a las crecientes expectativas de un nuevo movimiento de salud pública en todo el mundo. Lanzó una serie de acciones entre organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales para lograr el objetivo de "Salud para todos" para el año 2000 y años posteriores. Las estrategias básicas para la promoción de la salud (identificadas en la carta de Ottawa fueron: abogar (para impulsar los factores que fomentan la salud), permitir (permitir que todas las personas alcancen la equidad en salud) y mediar (mediante la colaboración entre todos los sectores. Desde entonces, las conferencias mundiales de la promoción de la salud de la OMS han establecido y desarrollado los principios globales y las áreas de acción para la promoción de la salud. Más recientemente, la novena conferencia Mundial, titulada "Promoción de la salud en los objetivos de desarrollo sostenible: salud para todos y todos para la salud" destacó los vínculos críticos entre la promoción de la salud y la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible. Si bien pide intervenciones políticas audaces para acelerar la acción de los países hacia los ODS, la Declaración de Shanghai Proporciona un marco a través del cual

Actividad 4

"EDUCACIÓN PARA LA SALUD"

Según la OMS (Organización mundial de la Salud), la educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. Es un área que ha tenido un crecimiento reciente en el medio, posicionándose como una de las principales estrategias de promoción. Así mismo se ha reportado de forma consistente en la literatura una fuerte asociación entre bajos niveles educativos y peores desenlaces en salud. Un nivel bajo de educación en salud puede representar una serie de dificultades en el mantenimiento de la salud, entre las que se destacan: Barreras sociales para el acceso a servicios de salud, problemas en el uso correcto de medicamentos, acceso deficiente a información en salud, dificultades en el control de enfermedades crónicas. Cuando hablamos de educación para la salud nos referimos al proceso social que implica transmisión, recreación, creación y apropiación del conocimiento con la intención de fomentar y preservar la salud, así como la prevención de problemas y enfermedades que dificultan el desarrollo de una vida saludable y que incluso pueden llevarnos a la muerte en forma prematura. La educación para la salud es una de las varias estrategias de trabajo para lograr la promoción de la salud, la cual parte de entender que la salud depende de una multiplicidad de

Referencia Bibliográfica

1. Luz Arenas M., Marlene Cortez L., Irene Parada T., Lilian E Pacheco M., Laura Magaña V. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Scielo. Consultado el 23 de septiembre de 2023.
<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVVG5TtvsGP87n/?format=pdf&lang=es>
2. Aguirre Manuel V. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Scielo. Consultado el 30 de septiembre de 2023.
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
3. Protección social en salud. Paho. Consultado el 6 de octubre de 2023.
https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=0&lang=es#gsc.tab=0
4. Health promotion. Who. Consultado el 6 de octubre de 2023.
https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1
5. Sarmiento Hernández José Mauricio, Jaramillo Jaramillo Laura Isabel, Alzate Villegas Juan Diego, et al. (2020). La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención. Redalyc. Consultado el 11 de octubre de 2023. <https://www.redalyc.org/journal/2738/273863770021/html/>
6. Villaseñor Farías Martha. (2004). Educar para la salud: reto de todos. Cucs. Consultado el 11 de octubre de 2023.
https://www.cucs.udg.mx/revistas/edu_desarrollo/anteriores/1/001_Red_Entrevista%20Villasenor.pdf